
【香港商報訊】針對美國近日有參議院提出有關的
議案，要求不允許保護華為公司的專利權的問題，商
務部新聞發言人高峰昨日表示，中方對此感到十分遺
憾。高峰指出，如果美方一方面要求中國加大對美國
企業知識產權的保護力度，另一方面又拒絕給予中國
企業知識產權應有的保護，這將是典型的雙重標準，
自相矛盾。

另外，據多家媒體報道，美國上市代工企業偉創力
在美國政府將華為公司列入 「黑名單」後，扣押了華
為公司價值7億的生產物料和設備一個月時間。其中
偉創力在珠海的工廠有大約4億人民幣左右的華為公
司物料和設備，海外的工廠還有大概3億元。

中國政法大學的教授霍政欣表示，雖然偉創力作為
一家美國企業去執行美國的法律法規政策這一點無需

評價，但其在中國珠海註冊的獨資子公司和工廠，所
在地在中國，需要遵從中國的屬地管轄，不得逾越。

美企對大疆的指責毫無依據
美國CAPE公司日前宣布停止與中國無人機製造商

大疆公司合作。對此，高峰稱，美國公司對大疆公司的
指責毫無依據，打壓中國企業最終損害的是其自身利

益。「美國國內一些人在沒有任何事實依據的情況
下，捕風捉影、憑空抹黑，藉口安全風險打壓中國企
業，但最終損害的將是他們自身的利益。」高峰說。

他表示，中國政府一貫要求中國企業合法、合規
經營，既要遵守國際規則，也要遵守所在國的法律
法規。中方支持中國企業在平等互利的基礎上，與
外國公司開展正常商業合作。
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【香港商報訊】記者張麗娟報
道：中美經貿談判將正式重啟。
商務部新聞發言人高峰昨日透
露，為落實兩國元首大阪會晤達
成的重要共識，雙方牽頭人將於
7月30日至31日在上海見面，在
平等和相互尊重的基礎上舉行第
12輪中美經貿高級別磋商。
有外媒援引美方官員透露，中

方此次要求會晤地點選在上海，
而不是北京，是中方向美方展現
善意。高峰表示，在不同的地點
磋商是十分正常的安排，上海具
備開展磋商的良好條件。

【香港商報訊】滴滴出行昨日宣布與豐田汽車公司
在智能出行服務領域拓展合作。豐田將對滴滴進行投
資，其中部分資金將用於雙方與廣汽豐田汽車有限公
司共同成立合資公司，為平台司機提供汽車相關服
務，投資總額共6億美元。

共建智慧交通技術架構
此次合作是滴滴洪流聯盟的進一步拓展。滴滴於

2018年4月發起洪流聯盟，與一汽、東風、北汽、上
汽、廣汽、吉利、比亞迪、豐田、大眾、雷諾、日

產、三菱等30餘家國內外汽車製造商和產業鏈企業展
開合作，立足中國，共建汽車運營商平台，推進新能
源化、智能化、共享化的產業發展。

2018年，滴滴與豐田e-Palette智能駕駛技術平台達
成合作，並開始在豐田的示範經銷店面向網約車司機
開展車輛租賃業務。雙方也正探索通過 TransLog 技
術、運用豐田移動出行服務平台（MSPF）的數據分
析能力為網約車司機提供多種汽車相關服務，包括汽
車養護和安全駕駛指導。

滴滴出行高級副總裁朱景士表示，雙方會結合滴滴

智能出行網絡的規模運營經驗與豐田領先的汽車互聯
技術，共同構建新一代智慧交通技術架構，推動城市
的可持續發展。

助豐田普及純電動車
談及此次投資，豐田汽車副社長友山茂樹首先肯定

了滴滴是中國領先的移動出行平台，二者 「強化合作
關係」背後，可以進一步幫助豐田智能互連服務及下
一代純電動車的應用。

豐田方面介紹稱，雙方希望通過基於MSPF的各種

智能互聯服務，面向廣大中國移動出行市場的消費者
及司機提供車輛的管理、保養、保險及金融等各個方
面的服務。

與此同時，豐田希望將來導入符合中國移動出行服
務需求的純電動車，並使其得到普及。

中國電動汽車百人會秘書長張永偉指出，中國堅持
對外開放的戰略給了國內企業機會，也給了看好中國
發展的外國企業信心。豐田汽車與滴滴出行合作，顯
示全球工商業對中國以共享、低碳、智能為主要特徵
的新出行方式和經濟模式的高度認同。

【香港商報訊】商務部新聞發言人
高峰昨日表示，目前RCEP（區域全
面經濟夥伴關係）各談判方推動談判
儘早結束的態度更趨積極，第27輪談

判正在鄭州舉行，隨後在8月2日至3日還將在北京
舉行部長級會議。

據悉，RCEP談成後將成為亞太地區規模最大、
最重要的自由貿易協定，覆蓋世界近一半人口和近
三分之一的貿易量。

高峰說，RCEP談判目前取得了積極進展，在貨
物、服務、投資三大領域的談判加速推進。

豐田6億美元投資滴滴出行

美雙標對待華為專利權

RCEP三大領域
談判加速推進

重啟磋商與貿易採購無關
高峰昨日介紹了中國企業對美國農產品採購情況，

並表示重啟經貿磋商是兩國元首大阪會晤達成的重要
共識，與貿易採購沒有直接的關係。

高峰強調，中國對優質農產品的市場需求潛力很
大。為更好滿足國內市場的需求，中國的一些企業有
意願繼續自美進口部分農產品，已經向美國的供貨商
詢價並將商簽合同。有關採購由企業自主決策，按照
市場規則進行。

關於關稅排除問題，高峰表示，國務院關稅稅則委
員會將根據相關規定，研究對企業擬自美國進口的部
分農產品關稅排除的問題，並且組織相關專家對企業
提出的關稅排除申請進行評審。

磋商將討論一系列關鍵議題
美國財長鉧欽在白宮向記者表示，相信在達成協議

前，還要經歷多次會談，希望下次會面會在華盛頓進

行。姆欽認為，中國選擇在上海會面是展示出善意，
中美在前總統尼克遜時代，在上海發表聯合公報，開
啟中美關係正常化進程。白宮其後表示，雙方會討論
一系列議題，包括知識產權、強迫科技轉移、非關稅
壁壘、農業及美國對華貿赤等。

另有消息指，商務部長鍾山亦首次加入談判團。外
界相信作風強硬的鍾山加入能確保中方的觀點清楚呈
現談判桌上。不過，高峰對該消息未予正面回應。

中國對美投資同比降約兩成
據商務部的統計，2019年上半年，中國對美國非金

融類直接投資達到了 19.6 億美元，同比下降了約
20%，從整體來看，自去年以來中國對美投資呈現了
下降的趨勢。高峰指出，美方以所謂的 「國家安全」
為由，加大了對中國企業赴美投資的審查力度，肆意

擴大審查的範圍，客觀上限制了中國企業對美投資。
同時，美方濫用國家安全審查，給美國的投資環境帶
來了較大的不確定、不穩定性，嚴重影響了包括中國
企業在內的各國投資者對美國投資的信心。

「美方曾經多次表示，歡迎來自中國的投資。我們
認為，這種表態不應僅僅停留在口頭上。」高峰說。

一段時間以來，中美經濟是否脫鉤的問題引起爭
論。高峰強調，美國一些人鼓吹的所謂中美經濟 「脫
鉤」，違背市場經濟規律，違背雙方企業意願，違背
兩國人民福祉，也會對全球產業鏈和世界經濟產生巨
大的衝擊和影響。所謂的中美經濟 「脫鉤」，是很難
想象的，也是美國各界都不願意看到的。

高峰還敦促美方真正落實承諾，停止動用國家力量
打壓中國企業的錯誤做法。他並透露，不可靠實體清
單制度正在履行相關的程序，將於近期發布。

【香港商報訊】據中國中車消息，其旗下中車株
洲電力機車研究所有限公司（以下簡稱 「中車株洲
所」）在2019北京國際城市軌道交通展覽會上發布
符合歐洲最新標準的全自主CBTC（基於通信的列車

自動控制）信號系統，這意味着其補足了中車建
設、車輛、信號的重要一環。

中國中車作為全球最大的軌道交通裝備製造企
業，中車株洲所自主CBTC信號系統全球發布，不
僅補齊中車 「走出去」的最後一塊短板，同時將進
一步鞏固和提升中車 「總包交鑰匙」能力，在國際
市場競爭中具備更大優勢，為中車創建世界一流企
業提供有力支撐。

正研發時速400公里可變軌列車
中國中車副總裁余衛平在長春召開的首屆全球

（長春）製造業服務外包峰會上表示，中國正在研
發時速400公里可變軌高速列車、時速600公里高速
磁懸浮列車和為2022年北京冬奧會服務的京張智能
列車。

據悉，中國中車擁有世界領先的軌道交通裝備研
發製造平台。目前，中國中車產品已經出口全球近
百個國家和地區，正逐步從產品出口向技術輸出、
資本輸出和全球化經營轉變。

第12輪中美經貿磋商將舉行

商務部：很難想象中美經貿脫鉤

【香港商報訊】英國新任首相約翰遜23日在接受
媒體採訪時表示，英國政府將非常 「親華」，並對
「一帶一路」倡議非常熱情。英將繼續是歐洲對中

國投資 「最開放的市場」，他還提到英國歡迎中國
學生。

對此，外交部發言人華春瑩昨日表示，祝賀約翰
遜首相就任，李克強總理已向他發去賀電。中方重
視發展中英關係，願同英方一道努力，本着相互尊
重、合作共贏的精神，深化兩國政治互信，拓展包
括 「一帶一路」合作在內的各領域務實合作和人文
交流，擴大雙邊關係的合作面、積極面，推動中英
關係持續穩定健康發展，共同維護多邊主義和自由
貿易，應對全球性挑戰。

英新相捧
「一帶一路」

中車自主CBTC信號系統發布
安徽巢湖經開區預計今年上半年，全區實現 GDP

同比增長8.4%；固定資產投資增長32.1%；服務業增
加 值 增 長 21% ； 戰 略 性 新 興 產 業 實 現 產 值 增 長
12.4% ； 進 出 口 總 額 增 長 58.1% ； 財 政 收 入 增 長
10.9%；招商引資總量增長12.5%。

投資保持快速增長戰新產業加速形成
上半年，該區經濟總體保持平穩增長，14項主要經

濟指標有10項達到（超）目標序時，其中固定資產
投資、技改投資、服務業增加值3項指標增速全市第
一，工業投資、進出口 2 項指標增速四大開發區第
一，GDP增速高於全市平均增速0.3個百分點，社會
消費品零售總額、戰新產值實現止跌回升。工業投資
持續發力，上半年，全區工業投資佔全部固定資產投
資比重達53.6%。房地產投資拉動顯著，共完成房地
產投資6.1億元，佔全部固定資產投資40.9%，高於去
年同期15.7個百分點，增長115%，增速全市第一，
實現銷售面積6.27萬平米，增長83%。

今年上半年全區新增戰略性新興產業企業 4 家，
14家戰新企業累計實現產值較去年同期增長12.4%，
高於全區產值增速 9.2 個百分點。華清光學訂單充
足，為全區淨增產值0.5億元；雙駿智能全面投產，

產值近超0.5億元；凱馬新能源汽車正在進行生產線
安裝，預計全年產量超 3000 台，產值約 3 億元。截
至 6 月末，全區新增規模企業 3 戶，新增產值 1.3 億
元。

重點項目建設加快產業新城有序推進
據了解，上半年，安徽巢湖經開區128個列入市政

府 「大新專」重點項目庫調度的項目累計完成投資
30.6 億元，超目標序時 8 個百分點。34 個續建項目
中，大豆卵磷脂、海容能源、勁兆互感器等項目已主
體竣工。25 個計劃開工項目中，華清 2.5D 玻璃生
產、雙駿智能裝備已投產，航空科普基地、華熙新一
代玻尿酸護膚品生產、立體電路研發製造等11個項
目已正式開工，三季度有望試產。33個預備開工項目
中金晉業二期、金中昌信年產6.6萬噸營養主餐製造
等項目正在抓緊開展開工前期準備工作。36個重點在
談的儲備項目中，華僑城溫泉小鎮已正式簽約。合巢
產業新城重點項目有序推進。新城綜合服務中心、競
乾電子、皖維700萬平方米/年偏光片、融達新材料、
映湖公園已正式開工建設，光學膜、PVB膠片等項目
正在開展開工前期準備工作。

吳娟娟 王洪亮
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中，大豆卵磷脂、海容能源、勁兆互感器等項目已主
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產、雙駿智能裝備已投產，航空科普基地、華熙新一
代玻尿酸護膚品生產、立體電路研發製造等11個項
目已正式開工，三季度有望試產。33個預備開工項目
中金晉業二期、金中昌信年產6.6萬噸營養主餐製造
等項目正在抓緊開展開工前期準備工作。36個重點在
談的儲備項目中，華僑城溫泉小鎮已正式簽約。合巢
產業新城重點項目有序推進。新城綜合服務中心、競
乾電子、皖維700萬平方米/年偏光片、融達新材料、
映湖公園已正式開工建設，光學膜、PVB膠片等項目
正在開展開工前期準備工作。

吳娟娟 王洪亮

安徽巢湖經開區 上半年經濟運行良好GDP同比增長8.4%
安徽巢湖經開區系列報道之一 ：

5月1日，第十輪中美經貿高級別磋商在北京舉行。 路透社

中國為以色列研製的特拉維夫紅線輕軌列車在進行
型式試驗。 新華社


